

Neues aus dem Rathaus – Rückblick August 2023

Liebe Allendorfer Bürgerinnen und Bürger,

auch im zweiten Monat meiner noch jungen Amtszeit haben Veranstaltungen, Begegnungen und Gespräche stattgefunden, über die ich Ihnen kurz berichten möchte.

Bereits im Juli 2023 hatten wir alle Gewerbetreibenden und Vereinsvorstände angeschrieben und um die Zustimmung und Aktualisierung ihrer Daten gebeten, dass wir die Firmen und Vereine auf unserer Homepage und in anderen Medien nennen dürfen. Dafür bedanke ich mich bei allen Gewerbetreibenden und Vereinsvorständen. Ich war begeistert von der guten Resonanz, die wir auf unsere Fragebögen erhalten haben. Die noch ausstehenden Fragebögen werden sicherlich in Kürze bei uns im Rathaus eintreffen.

Im kommenden Jahr soll die Ehrenamtsmedaille wieder verliehen werden. Hier bitte ich Sie alle aktiv um Ihre Mithilfe. Machen Sie uns bitte Vorschläge aus den Reihen der Allendorfer Bürgerinnen und Bürger und Vereine, die sich ehrenamtlich engagieren.

Einen weiteren Baustein zum Thema Energieeinsparung haben wir in den letzten zwei Monaten erfolgreich, in der Gestalt von zwei Förderanträgen, auf den Weg gebracht. Wir werden die Straßenbeleuchtungen auf LED-Technik umstellen. Der Bund und das Land Hessen werden uns dabei finanziell unterstützen. Durch die Umrüstung sinkt der Stromverbrauch erheblich, ohne dass es „dunkler“ wird. Zudem ist diese Maßnahme ein geeignetes Mittel für den Insektenschutz und damit fördern wir gleichzeitig die Biodiversität. Der Austausch der Straßenbeleuchtungskörper wird sukzessiv im gesamten Stadtgebiet durchgeführt werden.

Unser Haushaltsplan für das Jahr 2023 gilt nach dem Ablauf der Veröffentlichung am 05.08.2023 als genehmigt. Aktuell haben wir mit der Aufstellung des Haushaltsplanes für das Jahr 2024 begonnen.

Ich werde immer wieder auf eine eigene Präsenz seitens der Stadt auf Facebook angesprochen. Der Hessische Datenschutzbeauftragte rät dringend von einer solchen Präsenz ab. Nach seiner Auffassung ist ein „rechtskonformer Betrieb einer derartigen Präsenz nicht möglich“. Bisher hat die Stadt keine Facebook-Seite und wird auch aus den genannten Gründen und Empfehlungen keine einrichten. Wir werden weiterhin unsere Homepage sowie alle gängigen Print-Medien nutzen für Veröffentlichungen, Informationen und Bekanntmachungen.

Die Sommerferien 2023 neigen sich leider schon wieder dem Ende entgegen und damit auch die diesjährigen Ferienspiele. Insgesamt wurden 26 Veranstaltungen angeboten, 21 davon haben stattgefunden. Ich selbst habe mir eine Veranstaltung angeschaut.

Zu den Highlights zählten eindeutig die Vereinsangebote, die sehr gefragt waren. „Makramee knüpfen“ der Landfrauen, die „Insektenhotels“ des OHGV Nordeck, die „Entdeckung des Ziegenbergs“ mit dem NABU und natürlich wieder das „Kegeln“ des Kegelclubs „Gut Holz“ waren hervorragend besucht und fanden großen Anklang. Das trifft auch auf die „Bunte Spielolympiade“ der evangelischen Kirche zu sowie auf die „Wasserexperimente“, „Walddetektive“ und Angebote im und am Jugendzentrum Allendorf, die von der Jugendpflege organisiert wurden.

Neben den Veranstaltungen vor Ort gab es viele Ausflüge mit dem Citymobil z. B. in den Hessenpark, zur Greifvogelwarte Feldatal, in die Keltenwelt Glauberg, nach Herbborn in den Tierpark, in das mittelalterliche Alsfeld uvm. Dabei waren – bis auf eine Ausnahme – alle Fahrten ausgebucht.

Trotz des eher mäßigen Wetters in den ersten drei Ferienwochen liefen die gesamten Ferienspiele sehr harmonisch und reibungslos ab, so dass mein Dank allen teilnehmenden Kindern, den Eltern und natürlich den Veranstaltern und Veranstalterinnen von Vereinen und Kirche gilt. Die schönsten Impressionen der Ferienspiele gibt es – wie Sie das gewohnt sind – auf www.juz-allendorf.de.

Die letzten zwei August-Wochenenden waren geprägt von größeren Veranstaltungen in der Stadt und den Stadtteilen, zum einen dem Wanderwochenende in Nordeck und Winnen sowie zum anderen dem Autofreien Sonntag in Allendorf. Bedanken möchte ich mich an dieser Stelle bei allen Vereinen und Beteiligten als auch den Mitarbeitern des Bauhofes und der Verwaltung für das jeweils gute Gelingen.

Die Mini- und die Jugendfeuerwehr genießen noch die letzte Woche der Sommerferien. Mit dem neuen Schuljahr starten auch hier wieder die Aktivitäten.

Die „Großen“ haben sich zum Thema Absturzsichern/Eigensichern weitergebildet. Hier ist es wichtig, dass unsere Einsatzkräfte im Notfall die Gegebenheiten der Löschwasserversorgung kennen, um schnell und effizient genügend Wasser am Einsatzort zu haben.

Einsätze für die Freiwillige Feuerwehr waren insgesamt drei zu verzeichnen. Bei einem Einsatz brannte eine Hecke, die Flammen bedrohten das Wohnhaus und das benachbarte Wohnhaus. Ein Übergreifen auf beide Objekte wurde erfolgreich verhindert. Hier gilt unser Dank allen Einsatzkräften. Die beiden anderen Einsätze waren zum Glück Fehlalarme.

In den nächsten Tagen werde ich Sie zu den Thema Glasfaserausbau gesondert informieren. Hier zeichnet sich eine für uns gute und wahrscheinlich schnelle Lösung ab.

Abschließend lade ich Sie herzlich zu den Gremiensitzungen im September ein. Alle drei Fachausschüsse tagen am 04. und 11.09.2023 und am 26.09.2023 findet die Stadtverordnetensitzung statt.

Starten Sie alle gut in den September und genießen Sie die Farbenvielfalt der Natur.

Wir sehen uns.

Ihr Sebastian Schwarz